



TOTAL : 100 ans de destructions

Ce soir, [26 mars 2024] au château de Versailles, **alors que Total célébrait son centenaire** aux côtés de ses partenaires, une cinquantaine d'activistes des Amis de la Terre, d'Alternatiba Paris et de Greenpeace France sont venu-es **exiger la fin du règne des énergies fossiles** et attirer l'attention sur les conséquences dévastatrices des activités de Total.

En tant que chargée de campagne aux Amis de la Terre, j'étais sur place, dans le jardin du château, pendant que Total et ses partenaires (hauts dirigeants d'entreprises, banques et représentants de l'État) étaient occupés à célébrer dans le faste des dorures versaillaises 100 ans de destruction de la planète. **Alors que nos factures énergétiques s'envolaient cet hiver et que les températures flamberont encore cet été, cet évènement n'est rien de moins qu'un concentré d'indécence et de provocation.**

C'est pourquoi nous étions présent-es pour déployer une banderole déclamant « Mettons fin au règne du pétrole et du gaz ! » et allumer des fumigènes en écho à ce **sinistre anniversaire.**

Malgré sa communication teintée de *greenwashing*, **Total reste parmi les entreprises les plus agressives dans le développement du pétrole et du gaz**, et dédiait encore en 2023 plus de 70% de ses investissements aux énergies fossiles, **au mépris des recommandations du GIEC.** 100 ans de profits mirobolants et un véritable empire construit au prix de 100 ans d'aggravation des dérèglements climatiques, 100 ans de dégradation des écosystèmes et de la biodiversité, 100 ans de violations des droits humains dans les pays producteurs de pétrole et de gaz, 100 ans de complicité avec des régimes autoritaires... **Ne laissons pas Total continuer ses activités mortifères pour un second centenaire !**

Ce sont aussi 100 ans pendant lesquels Total a agi en toute impunité... **Aux Amis de la Terre, nous avons lancé deux recours en justice contre Total** : un premier visant son méga-projet pétrolier en Ouganda et en Tanzanie, et un second pour faire barrage au *greenwashing* de la multinationale. Avec ce **travail juridique colossal**, nos **rapports d'expertise**, nos actions pour renforcer la **mobilisation citoyenne**, nos **rendez-vous de plaidoyer** avec des décideurs politiques, nos **interventions dans les médias** et notre travail de **sensibilisation citoyenne aux enjeux climatiques**, nous constituons un **contre-pouvoir de taille.**

En nous rejoignant, vous participez à inverser le rapport de force en faveur du vivant, de l'environnement et du respect des droits humains. **Ensemble, ne laissons pas le Roi Pétrole s'attribuer les pleins pouvoirs tel le Roi Soleil !**

Votre soutien est essentiel, et si vous n'avez pas encore adhéré aux Amis de la Terre en 2024, nous vous invitons à nous soutenir. C'est en faisant nombre que nous pourrons décrocher des victoires. 